

ENCUENTRO ANUAL SOCIOS BILBAO URBAN & CITIES DESIGN 2022

El pasado 29 de junio la [Asociación “Bilbao Urban & Cities Design”](#) (BUCD) en colaboración con [Ingurubide](#) – Centro de Recursos para la Sostenibilidad Urbana de Bilbao -, celebró su Encuentro Anual entre los socios y miembros colaboradores de la Asociación en las instalaciones de Ingurubide y a la que acudieron una veintena de representantes con la intervención especial de Iván Calderón, actual Concejal Delegado del Área de Regeneración Urbana del Ayuntamiento de Bilbao.

•



La jornada sirvió, además, a modo de Asamblea, para la presentación de los proyectos y líneas de trabajo en marcha, de introducción de todas las empresas miembros de BUCD, especialmente las nuevas incorporaciones del presente 2022, así como de debate sobre estrategias futuras y otras cuestiones operativas.

Durante la intervención inicial de Iván Calderón, se abordaron los actuales proyectos de regeneración que estaba llevando a cabo el Ayuntamiento. E hizo un repaso histórico de las actuaciones en barrios, destacando la idea de seguir manteniendo el patrimonio histórico de la ciudad y en cómo afectaba social y económicamente este tipo de renovaciones. También comentó el papel fundamental de Surbisa – **Sociedad Urbanística de Rehabilitación de Bilbao** – quienes son los encargados primordiales para este tipo de trabajos. Aún así, Calderón abrió el camino para que otro tipo de asociaciones y empresas presentarán sus propuestas.

También destacó el papel social que desempeñan al tratar con personas en muchas ocasiones con bajos recursos y las ayudas económicas que se conceden desde el Ayuntamiento para llevar a cabo las rehabilitaciones de viviendas.

Tras una ronda de preguntas y respuestas, [Xabier Arruza](#) en calidad de coordinador de BUCD realizó una presentación de los objetivos, proyectos en marcha y de los integrantes de la Asociación, destacando la apuesta de la Asociación por modelos urbanos más saludables, sostenibles e inclusivos que los actuales.

Situando estos conceptos en el origen mismo de la Asociación, se destacó el concepto de **Solución Urbana**, como el que mejor se asocia a los objetivos de BUCD, entendiendo como tal cualquier solución desarrollada o aplicada en un contexto urbano, que permita un desarrollo más sostenible y la mejora de la calidad de vida de sus habitantes.

Posteriormente se destacaron los siguientes proyectos y líneas de trabajo que se están llevando a cabo actualmente:

– **Colaboración con el Departamento de Planificación Territorial, Vivienda y Transportes del Gobierno Vasco para el despliegue del Área de Especialización “Ciudades Sostenibles” dentro de la Estrategia RIS3 Euskadi.**

Para la presente convocatoria 2022, se han presentado las siguientes propuestas: Cinco jornadas de sensibilización (agua, urbanismo sensorial, infraestructuras verdes, accesibilidad e innovación social), así como una visita técnica (Economía Circular).

– **Colaboración con la Secretaría de Transición Justa y Agenda 2030 del Gobierno Vasco para el despliegue del Programa Bonos Agenda 2030, con el objetivo de dar a conocer el programa vasco de prioridades de la Agenda 2030.**

Para esta presentación hemos planteado una serie de propuestas para este 2022: varias jornadas de sensibilización (agua, accesibilidad e innovación social) y dos talleres ODS (Objetivos de Desarrollo Sostenible) con alumnos universitarios. Una de estas propuestas que está en marcha es la colaboración con la **Fundación ONCE**.

En otros aspectos en marcha, también destacados:

- Los **Diálogos Bilbao Urban** – Encuentros presenciales en pequeño formato con entidades públicas y privadas de interés con el objetivo de conocer de primera mano iniciativas y proyectos novedosos. Espacio posterior de debate y networking.
- La Promoción de la **Economía Verde** como sector de actividad entre Ayuntamientos y Agencias de Desarrollo Local. Hay un interés detectado para la elaboración de Agendas Urbanas Locales y en la implantación de infraestructuras verdes.
- Búsqueda de un proyecto de cooperación entre cinco empresas para el **Programa de Agentes Intermedios** de la Diputación Foral de Bizkaia.
- Participación como ponentes en Foros y Congresos tales como el Máster de Gobernanza de la Universidad de Deusto y el Foro de las Ciudades de IFEMA. Asimismo, se están analizando nuevas propuestas para después de verano.
- Nuestra elección como **Partners Estratégicos** para la primera edición de un **Foro sobre el Futuro Ciudades** por parte del **Diario El Correo** que se realizará el 26 de octubre.
- En el **ámbito internacional**, hemos impulsado el evento intercultural “Basque-Indian Fusion” con celebridades como Shipra Khanna y Rashmi Uday Singh. De igual manera, continuamos con la búsqueda de oportunidades de negocio y colaboración destacando:
 - La nueva convocatoria **Horizon Europe 2021-2027** de la mano de nuestros partners Greeninovate Europe.
 - Formación de un Consorcio con un grupo italiano trabajando en el ámbito urbano de Arabia Saudí y varios países de África.
- Organización de **misiones inversas y Study Tours** en nuestras ciudades. En mayo de este año tuvimos la oportunidad de recibir a una delegación de la Art Gallery Ontario de Toronto. Para las fechas de septiembre/octubre, tendríamos una posible visita con una delegación relacionada con la conservación del patrimonio de Dubai y de una empresa de ingeniería británica.

Además, continuamos trabajando en nuestro **Plan de difusión de medios**, para el que se ha diseñado una estrategia de comunicación en medios para la comunicación de los proyectos de la propia Asociación y de las empresas y entidades asociadas, destacando:

- El **acuerdo de colaboración** con el programa radiofónico Hoy por Hoy Bilbao – Cadena SER – en su espacio de Urbanismo de los lunes. Habrá próximas entrevistas el 8, 15 y 29 de agosto.
- Modelo propio **entrevista** y publicación de **artículos** a través de nuestras redes.
- **Artículos publicados en distintos medios**, como El Correo, El País, El Mundo, Revista Equipamiento y Servicios Municipales, Revista Ciudad Sostenible...



Se aprovechó el momento para recabar el interés de las empresas en participar en estas actividades.

Posteriormente se presentaron a los miembros representantes de las empresas asistentes al encuentro a modo ronda de presentación y de los no asistentes en boca de Xabier Arruza.

La última parte del encuentro se centró en el contraste de opiniones y análisis de las posibilidades y estrategias de futuro. Y para cerrar el acto antes de pasar al cóctel networking, Xabier Arruza desgranó las siguientes consideraciones finales:

- Iniciativa en crecimiento basada en el trabajo en red y colaborativo, con el objetivo de seguir captando empresas y colaboradores para fortalecer la Asociación.
- Labor de Think Tank respecto a las entidades públicas. Propuestas de asesoramiento – consultoría.
- Fortalecer la proyección de una imagen de unidad y marca en las relaciones con los clientes externos y la red colaborativa.

[Ver vídeo del encuentro](#)

La organización de este evento se coordina desde la Asociación Bilbao Urban & Cities Design, que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Desde estas líneas quisiéramos agradecer además a Ingurubide por la cesión de su espacio y a todas las personas asistentes por su tiempo y disposición.

Fecha

2025/12/16